



Domingo 31 de octubre (31º Domingo Ordinario. ciclo B)

¿QUÉ ES LO MÁS IMPORTANTE PARA ACERTAR EN LA VIDA?

El evangelio del domingo. San Marcos (12,28b-34)

En aquel tiempo, un escriba se acercó a Jesús y le preguntó: «¿Qué mandamiento es el primero de todos?»

Respondió Jesús: «El primero es: "Escucha, Israel, el Señor, nuestro Dios, es el único Señor: amarás al Señor, tu Dios, con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu mente, con todo tu ser." El segundo es éste: "Amarás a tu prójimo como a ti mismo." No hay mandamiento mayor que éstos.»

El escriba replicó: «Muy bien, Maestro, tienes razón cuando dices que el Señor es uno solo y no hay otro fuera de él; y que amarlo con todo el corazón, con todo el entendimiento y con todo el ser, y amar al prójimo como a uno mismo vale más que todos los holocaustos y sacrificios.»

Jesús, viendo que había respondido sensatamente, le dijo: «No estás lejos del reino de Dios.» Y nadie se atrevió a hacerle más preguntas.

- **Deuteronomio 6,2-6:** Amarás al Señor con todo el corazón
- **Salmo 17:** Yo te amo, Señor, tú eres mi fortaleza
- **Hebreos 7,23-28:** ... porque lo hizo de una vez para siempre, ofreciéndose a sí mismo.



Para tu reflexión delante del espejo



Cuando escuchamos al verdadero Dios, se despierta en nosotros una atracción hacia el amor. No es propiamente una orden. Es lo que brota en nosotros al abrimos al Misterio último de la vida: "Amarás". En esta experiencia, no hay intermediarios religiosos, no hay teólogos ni moralistas. No necesitamos que nadie nos lo diga desde fuera. Sabemos que lo importante es amar.

Este amor a Dios no es un sentimiento ni una emoción. Amar al que es la fuente y el origen de la vida es vivir amando la vida, la creación, las cosas y, sobre todo, a las personas. Jesús habla de amar "con todo el corazón, con toda el alma, con todo el ser". Sin mediocridad ni cálculos interesados. De manera generosa y confiada.

Jesús añade, todavía, algo que el escriba no ha preguntado. Este amor a Dios es inseparable del amor al prójimo. Sólo se puede amar a Dios amando al hermano. De lo contrario, el amor a Dios es mentira. ¿Cómo vamos a amar al Padre sin amar a sus hijos e hijas?

No siempre cuidamos los cristianos esta síntesis de Jesús. Con frecuencia, tendemos a confundir el amor a Dios con las prácticas religiosas y el fervor, ignorando el amor práctico y solidario a quienes viven excluidos por la sociedad y olvidados por la religión. Pero, ¿qué hay de verdad en nuestro amor a Dios si vivimos de espaldas a los que sufren? *(José Antonio Pagola)*



¿Necesitábamos realmente que nos recordaran que el amor es el corazón de nuestra fe, así como el corazón de toda vida humana? Sí, si somos conscientes de que con frecuencia nos olvidamos de ese amor.

Quizás nos es más fácil de alguna manera guardar el amor de Dios, porque parece que Dios está con frecuencia muy lejos de nosotros. Pero nuestro prójimo está ahí, con todas sus imperfecciones y malos hábitos. No debemos olvidar que nuestro prójimo es el mismo Cristo, quien se encuentra con nosotros en el camino de la vida.

Que el Señor nos colme con su amor y nos bendiga.

Campaña de personas sin hogar: nadie sin hogar

Nos dice el Papa Francisco en la *Fratelli Tutti*: “Muchas veces se percibe que, de hecho, los derechos humanos no son iguales para todos. El respeto de estos derechos es condición previa para el mismo desarrollo social y económico de un país... Pero observando con atención nuestras sociedades contemporáneas, encontramos numerosas contradicciones que nos llevan a preguntarnos si verdaderamente la igual dignidad de todos los seres humanos, proclamada solemnemente hace 70 años, es reconocida, respetada, protegida y promovida en todas las circunstancias... Mientras una parte de la humanidad vive en opulencia, otra parte ve su propia dignidad desconocida, despreciada o pisoteada y sus derechos fundamentales ignorados o violados”.

El domingo 31 de octubre celebramos la Jornada de Personas sin Hogar, las casi 40.000 personas que en nuestro país se ven privadas de este derecho humano básico. Durante la pandemia COVID 19, Cáritas ha tenido que aumentar en 1.500 las plazas de acogida y acompañamiento para personas y familias en situación de sin techo y sin vivienda. Es muy importante tener en cuenta que, aunque el perfil general es el de un varón entre 45 y 64 años de nacionalidad española; dos de cada diez personas acompañadas han sido jóvenes entre 18 y 29 años, un 18,6% del total, e incluso un 2,6% eran menores de edad, es decir, que corresponden a familias en situación de sin techo/sin vivienda (más de 1.000 niños, niñas y adolescentes). ¡Basta! ¡Nadie sin hogar!

Algunos avisos parroquiales

🚫 **CAMBIO DE HORA.** Recordad que la noche del próximo sábado 30 al domingo 31, cambia la hora. Se retrasa una hora el reloj: a las 3:00 tenemos que poner las 2:00.

🚫 **APOYO ESCOLAR: EL MARTES 26 A LAS 17** comienzan las actividades de Apoyo Escolar.

🚫 **FUNERALES: El lunes 25 a las 7 por Pedro y el viernes 29 a las 7 por Santiago.**

🚫 **1 DE NOVIEMBRE, LOS SANTOS:** misa a las 12:30 y **el 2 DE NOVIEMBRE, MISA POR NUESTROS DIFUNTOS:** misa a las 19:00

🚫 **VISITA PASTORAL DEL OBISPO: MIÉRCOLES 3 Y DOMINGO 7 DE NOVIEMBRE.**